
 

 

VERBALE N. 6 

RIUNIONE DELLA GIUNTA CAMERALE TENUTASI IL GIORNO 23 LUGLIO 2019 

 

 

 

Il giorno 23 luglio 2019 alle ore 15,00 presso la sede camerale si è riunita, sotto la 

presidenza dell’Ing. Franco Bosi, la Giunta Camerale per la trattazione degli argomenti 

all’ordine del giorno, di cui all’avviso di convocazione prot. n. 12237 del 16.7.2019. 

 

Sono presenti i Signori: 

 

- Marialisa Boschetti     - Componente 

- Francesco Caracciolo     -       “ 

- Fabrizio Giannelli      -       “ 

- Alberto Maccarini     -       “ 

- Renato Perversi      -       “ 

 

- Dott.ssa Paola Menghi     - Revisore dei Conti 

- Dott. Domenico Malena     -       “         “      “ 

 

Sono assenti i Signori: Giovanni Merlino, Renato Scarano (componenti di Giunta) e 

la Dott.ssa Flaviana Pontiroli Pistoni (Revisore dei Conti). 

Assolve le funzioni di segretario il Dott. Luigi Boldrin, Segretario Generale f.f. della 

Camera di Commercio di Pavia, coadiuvato da Elena Maggi dell’Ufficio Segreteria di 

Presidenza. 

Assistono alla riunione la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio 

Promozione dell’Economia Locale e il Dott. Stefano Gatti, Responsabile dei Servizi 

Regolazione del Mercato e Registro Imprese. 
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Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti e richiamata la nota agli 

atti di prot. n. 12237 del 16.7.2019, dà inizio alla lettura dell’ordine del giorno che risulta il 

seguente: 

1. Comunicazioni della Presidenza; 

2. Ratifica determinazione n. 6 del 15.7.2019 adottata d’urgenza dal Presidente della Giunta 

Camerale in merito a “Presentazione di un progetto per la riqualificazione e 

rifunzionalizzazione dei locali di proprietà camerale siti in Pavia – Piazza del Lino 

(Cupola Arnaboldi) a valere sul bando “Beni Aperti” di Fondazione Cariplo”; 

3. Adesione alla III° edizione del Premio Unioncamere “Storie di Alternanza” – 

Determinazioni in merito; 

4. Rinnovo dell’Accordo decentrato integrativo dell’Azienda Speciale Paviasviluppo – 

Proposta di assenso camerale. 
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DELIB. N. 48 TITOLO COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 23.7.2019 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente presenti: 6 

Fabrizio Giannelli Componente Presente  

Alberto Maccarini Componente Presente  

Giovanni Merlino Componente Assente  

Renato Perversi Componente Presente  

Renato Scarano Componente Assente  

Dott. Paola Menghi Pres. Coll. Revisori Presente  

Dott. Domenico Malena Revisore Presente  

Dott.ssa Flaviana Pontiroli Pistoni Revisore Assente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario il Dott. Luigi Boldrin, Segretario Generale f.f. della 

Camera di Commercio di Pavia, coadiuvato da Elena Maggi dell’Ufficio Segreteria di 

Presidenza.  

Assistono alla riunione la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio 

Promozione dell’Economia Locale, e il Dott. Stefano Gatti, Responsabile dei Servizi 

Regolazione del Mercato e Registro Imprese. 

Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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1) Designazione Consigliere Camerale in sostituzione del dimissionario Giovanni Roncalli 

 

 

 

Il Presidente, ricordate le dimissioni del Consigliere e componente di Giunta in 

rappresentanza del settore “Agricoltura” Giovanni Roncalli, riferisce che la Presidenza di 

Regione Lombardia, con Decreto n. 321 del 24 giugno 2019, ha nominato in sua sostituzione 

Stefano Greppi, attuale Presidente di Coldiretti Pavia. 

Pertanto il Consiglio Camerale, nella sua prossima riunione, dovrà procedere 

all’elezione del componente di Giunta mancante. 

La Giunta prende atto. 

 

 

 

____________________ 

 

 

 

Al termine della presente comunicazione prendono parte alla riunione i componenti 

di Giunta Giovanni Merlino e Renato Scarano. 
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2) Ricorso avverso il Decreto del Ministro dello Sviluppo Economico 16 febbraio 2018 

“Riduzione del numero delle Camere di Commercio mediante accorpamento, 

razionalizzazione delle sedi e del personale, a norma dell’articolo 3, comma 4, del Decreto 

Legislativo 25 novembre 216, n. 219”- Ordinanza del TAR Lazio n. 3531/2019 e 

successivi aggiornamenti in merito 

 

 

 

Il Presidente, richiamate le precedenti comunicazioni sull’argomento, procede ad un 

aggiornamento sul tema della riforma del sistema camerale a partire dal prosieguo delle 

attività intraprese con i Presidenti delle altre Camere non accorpate interessate alla revisione 

della normativa. 

In primo luogo, ricordati i punti principali del percorso definito durante la 

videoconferenza del 24 giugno scorso con i suddetti Presidenti e già ampiamente illustrati e 

condivisi con i Colleghi nel corso della riunione di Giunta tenutasi il medesimo giorno, il 

Presidente riferisce che è stato predisposto un documento di sintesi riportante alcune proposte 

di revisione della riforma tendenti al superamento dell’attuale impasse che impedisce il 

completamento della riorganizzazione delle Camere. Con nota agli atti di prot. CCIAA n. 

11148/2019 è stata quindi inoltrata richiesta di incontro al Ministro dello Sviluppo 

Economico On. Luigi Di Maio - e per conoscenza alla Presidenza di Unioncamere – a nome 

di tutti i Presidenti trasmettendo contestualmente il documento in questione, quale basilare 

elemento di confronto al fine di proseguire il dialogo avviato lo scorso 18 aprile. 

Alla richiesta è seguita in data 28 giugno, dalla Segreteria del Ministro, la 

convocazione ad un incontro, tenutosi il 15 luglio scorso, a cui sono stati invitati, oltre ai 

Presidenti delle Camere richiedenti e al Presidente e Segretario Generale di Unionocamere, il 

Vice Ministro Galli, il Senatore Rufa, l’Onorevole De Toma, il Segretario Generale del 

Ministero, la Segreteria Tecnica del Ministro nonché l’Ufficio Legislativo del Ministero 

stesso. 

Prima di esporre i contenuti dell’incontro, al fine di illustrare nel modo più esaustivo 

possibile il contesto, il Presidente ritiene opportuno soffermarsi su alcuni aspetti che hanno 

caratterizzato il periodo antecedente l’incontro stesso, a partire da una dichiarazione rilasciata 

dal Segretario Generale di Unioncamere Giuseppe Tripoli il 3 luglio a Milano, durante un 
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evento organizzato da Assocamerestero dedicato agli incontri con i delegati delle Camere di 

Commercio Italiane all'Estero nell’ambito del 20° Meeting dei Segretari Generali delle CCIE. 

In tale occasione il Dott. Tripoli ha pubblicamente asserito che la questione degli 

accorpamenti sarebbe stata risolta a breve e che le Camere di Commercio sarebbero rimaste 

nel numero di 60. 

Inoltre, in un’intervista rilasciata al quotidiano Enti Locali Il Sole 24Ore, il 

Presidente della Camera di Firenze Bassilichi ha fortemente criticato le resistenze delle 

Camere che non accettano la riforma, invitando il Ministro Di Maio ad intraprendere una 

linea concreta che, per porre fine a tale percorso, preveda l’ipotesi del commissariamento 

delle medesime. Da ultimo è giunta notizia di una lettera a firma congiunta dei Presidenti di 

alcune delle maggiori Organizzazioni imprenditoriali a livello nazionale - di cui si citano a 

titolo esemplificativo il Presidente di Confindustria Boccia, il Presidente di Coldiretti 

Prandini, il Presidente di CNA Vaccarini nonché il Presidente di Confcommercio Sangalli – 

quale richiesta di intervento affinchè da parte ministeriale vengano avviate azioni, anche di 

natura legislativa, per definire velocemente il percorso di riordino del sistema camerale e alle 

quali le stesse Associazioni si dichiarano pronte a dare sostegno per contribuire a riavviare 

con decisione una nuova fase per le Camere di Commercio.  

Ciò premesso il Presidente procede quindi ad illustrare i temi rilevanti che hanno 

caratterizzato l’incontro al Ministero, a cui erano presenti il Vice Ministro Galli, il Capo della 

Segreteria Tecnica del Ministro, Daniel De Vito, i Vice Presidenti di Unioncamere con il 

Dott. Tripoli, lo staff giuridico del Ministro nonché i Presidenti delle Camere di Commercio 

interessate con i rispettivi Segretari Generali ed i legali incaricati delle Camere di Rieti e di 

Terni.  

Il Vice Ministro ha introdotto manifestando, da un lato, lo scarso gradimento di 

quella parte del Governo che lui rappresenta nei confronti della normativa di riforma delle 

Camere e, dall’altro lato, la necessità istituzionale di portare a compimento un percorso già 

avviato, senza stravolgimenti che potrebbero condurre ad ulteriori tensioni. Ha poi affrontato 

due tipi di problematiche: il numero delle Camere (60) che ha una sua valenza autonoma, e i 

possibili elementi correttivi al testo della riforma, quali, ad esempio, un più chiaro 

riconoscimento delle identità territoriali all’interno degli accorpamenti o la reintroduzione, in 

ragione delle condizioni economiche delle singole Camere, degli emolumenti agli organi, 
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ponendosi a grandi linee in sintonia con quanto già illustrato in precedenza dal Presidente 

Sangalli. 

E’ poi intervenuto il Dott. De Vito che ha ribadito la bontà dei correttivi proposti, 

sottolineando poi che l’obiettivo primario, da non perdere di vista, è quello di consolidare la 

qualità e l’economicità dei servizi in favore delle imprese, obiettivo strettamente correlato 

alla riduzione del numero delle Camere. 

I Presidenti presenti, dal canto loro, hanno esposto le ragioni della richiesta di 

intervenire sul già citato limite numerico delle Camere, ribadendo la necessità che gli 

accorpamenti siano esclusivamente su base volontaria, che si tenga conto dei territori e del 

ruolo delle singole Camere sui territori e che sia ripristinato il diritto annuale o, comunque, ne 

sia rivista la riduzione. Condividendo l’opportunità e l’importanza di lavorare nell’ambito del 

sistema, è stato richiesto che sia Unioncamere a svolgere un forte ruolo di coordinamento ed 

interlocuzione perché vengano accolte le suddette istanze. 

Al termine l’On. Galli - evidenziando la mancanza di controproposte definite, 

articolate, applicabili da parte della rappresentanza camerale - ha invitato i Presidenti a 

pianificare e presentare una proposta sulla consistenza numerica delle Camere che possa 

essere condivisa, senza creare “scompigli”, da tutto il sistema, manifestando così egli stesso 

la volontà di trovare una soluzione alle questioni poste. 

Il Presidente riferisce poi in merito all’Assemblea dei Presidenti, tenutasi presso 

Unioncamere il 16 luglio u.s., al cui ordine del giorno, anche in considerazione del suddetto 

incontro, era prevista la trattazione dell’argomento “Aggiornamenti sulla riforma delle 

Camere di Commercio”. A tal proposito il Presidente Sangalli - dopo aver introdotto 

l’argomento compiendo un excursus storico sulla riforma nel quale ha sottolineato il ruolo di 

Unioncamere quale mera esecutrice, che deve essere ricondotto anche all’attuale 

atteggiamento tenuto dalla medesima - ha informato anche dell’incontro del giorno 

precedente al Ministero con il Vice Ministro Galli, dandone un sintetico resoconto.  

Il Presidente illustra quindi il proprio intervento, quale portavoce delle 18 Camere 

che hanno chiesto l’incontro al Ministro Di Maio, con cui ha fornito ai presenti maggiori 

dettagli sulla questione, con particolare riferimento alla “apertura” concessa dal Vice 

Ministro all’ipotesi di revisione del numero delle Camere, purchè questa venga condivisa 

dall’intero sistema camerale. Sulla base di questa “apertura”, manifestando il riconoscimento 

di Unioncamere quale soggetto deputato ad affrontare e condividere le problematiche 
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camerali, ha pertanto chiesto al Presidente Sangalli l’avvio di un momento di confronto con 

le Camere che desiderano proporre delle modifiche normative sul tema degli accorpamenti, 

per condividere un percorso che porti a comprendere se le modifiche richieste possano 

considerarsi ragionevoli e, soprattutto, accettabili dal punto di vista politico ed istituzionale. 

Dopo ampio e approfondito dibattito tra i presenti all’Assemblea, in cui sono emerse 

varie opinioni anche tra loro a volte divergenti sulla attuale applicazione del processo di 

riforma, il Presidente Sangalli ha concluso manifestando la propria volontà ad avviare un 

Tavolo di confronto sulle proposte delle Camere richiedenti ponendo come condizione un 

tempo limite per le consultazioni, quantificato entro la fine del corrente mese di luglio.  

Da successivi contatti con il Segretario Generale di Unioncamere è già stato definito 

un incontro per il 29 luglio prossimo; dal canto loro i Presidenti e i Segretari Generali delle 

Camere interessate alla revisione della normativa di riforma hanno già intrapreso una serie di 

attività propedutiche alla definizione di un documento collettivo che, partendo da una 

riflessione comune per una nuova visione e una altrettanto nuova riorganizzazione del 

sistema giunga, attraverso l’analisi delle singole specificità territoriali, ad una proposta di 

modifica legislativa che possa essere unanimamente condivisa.  

Il Presidente conclude informando i Colleghi che il 26 luglio p.v. incontrerà il 

Presidente Auricchio ed il Presidente Zanetti, con i rispettivi Segretari Generali, per una 

valutazione comune sull’attuale fase del percorso di riforma. In particolare ritiene al 

momento opportuno un approfondimento con i Colleghi su quale potrebbe essere il prosieguo 

degli accorpamenti qualora venisse riconosciuto percorribile il superamento del limite 

numerico delle Camere e del numero degli iscritti al Registro delle Imprese - anche attraverso 

la revoca delle procedure di accorpamento in corso - consentendo la possibilità di 

accorpamenti su base volontaria, qualora ci si trovi in una situazione di comprovata 

rispondenza a criteri di efficienza ed equilibrio economico. 

La Giunta, preso atto della relazione del Presidente, esprime la propria unanime 

condivisione sulle attività svolte e sul proseguimento del percorso intrapreso. 
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3) Tavoli Territoriali Regione Lombardia 

 

 

 

Il Presidente riferisce che il 1° luglio scorso, presso la sede dell’Ufficio Territoriale 

Regionale si è tenuta la riunione di insediamento del Tavolo Territoriale della provincia di 

Pavia al quale ha partecipato, per concomitanti impegni istituzionali del Presidente stesso, il 

Vice Presidente Giovanni Merlino. 

Nell’ambito di tale incontro il Presidente di Regione Lombardia, Attilio Fontana, ha 

proposto la costituzione di Tavoli sui temi dello sviluppo economico, delle infrastrutture e del 

sociale che consentano di individuare le priorità del territorio e avviare le azioni conseguenti 

dando delega, per il ruolo di coordinamento degli stessi, all’Assessore alle Politiche per la 

Famiglia, la Genitorialità e Pari opportunità, Silvia Piani. 

Il Presidente prosegue informando che, con nota del 15 luglio scorso, l’Assessore 

Piani – rimarcando l’importanza dei suddetti Tavoli quale momento di confronto con tutti gli 

stakeholder del territorio, occasione di collaborazione e simbolo di alleanza tra istituzioni, 

forze economiche e produttive, enti del terzo settore e cittadini – ha convocato un primo 

incontro per il prossimo 29 luglio, sempre presso la sede dell’UTR pavese. 

In relazione ad impegni istituzionali presso Unioncamere inerenti il processo di 

riforma del sistema camerale, il Presidente ha informato l’Assessore della sua impossibilità a 

partecipare all’incontro in questione; ciò nonostante, riconoscendo fondamentale la presenza 

camerale in tale ambito anche in relazione al ruolo di regia e animazione dello sviluppo 

locale che l’Ente riveste, invita i Colleghi di Giunta ad un confronto sulle tematiche che 

saranno affrontate, auspicando altresì la disponibilità del Vice Presidente a presenziare. 

Si apre quindi un approfondito dibattito dal quale emerge la generale condivisione 

della necessità di una collaborazione con la Regione con l’impegno ad avviare una 

partecipazione attiva ai Tavoli, in particolare sul tema dello sviluppo economico, e agli 

indirizzi strategici che si intendono intraprendere, con l’avvertenza che i medesimi prevedano 

azioni puntuali e concrete e che rimangano all'interno di un confronto costante, come è 

avvenuto finora. Su quest’ultimo aspetto il componente di Giunta Francesco Caracciolo rileva 

la necessità che Regione Lombardia tenga in considerazione anche il lavoro già svolto in 
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precedenza con le rappresentanze territoriali e le progettualità sviluppate in ambito AQST, al 

fine di non vanificare quanto già strutturato e monitorato. 

Il Presidente, preso atto delle riflessioni emerse, rinnova l’invito al Vice Presidente 

affinchè partecipi alla riunione del 29 luglio prossimo. 

 

 

__________________ 

 

 

Al termine della trattazione della presente comunicazione si assenta il componente 

di Giunta Francesco Caracciolo. 
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3) Il sistema di composizione della crisi d’impresa e il coinvolgimento del Sistema Camerale. 

 

 

 

Il Presidente ricorda che con la pubblicazione del decreto legislativo 12 gennaio 

2019, n. 14, relativo al nuovo Codice della crisi di impresa, viene attuata una riforma 

organica dell’insolvenza e delle procedure concorsuali. Oltre a introdurre il termine di 

“liquidazione giudiziale” in sostituzione a “fallimento”, la nuova normativa attribuisce 

all’imprenditore l’obbligo di dotarsi di strumenti atti alla tempestiva rilevazione dello stato di 

crisi e alla conseguente assunzione di idonee iniziative. 

Il Presidente richiama il forte coinvolgimento del Sistema Camerale in questo 

processo, che sarà a regime a decorrere dalla metà del mese di agosto 2020. Infatti, presso 

ogni Camera di Commercio dovranno essere istituiti, in via esclusiva, Organismi di 

composizione della crisi d’impresa (OCRI), che saranno il cardine per la creazione di un 

efficace sistema di allerta per la prevenzione e per realizzare una composizione assistita delle 

crisi stesse. 

Le segnalazioni degli organi di controllo delle imprese e dei creditori pubblici 

qualificati saranno effettuate al superamento di determinate soglie, rispettivamente di 

indicatori di crisi (definiti con cadenza triennale dal Consiglio Nazionale dei Dottori ed 

Esperti Contabili), e di debiti IVA, contributivi ed erariali. 

All’interno dell’OCRI i ruoli fondamentali sono ricoperti dal Referente - individuato 

nel Segretario Generale della rispettiva Camera - nonché dal Collegio degli esperti e dal 

Relatore, di volta in volta nominati per ogni procedura. Questi ultimi hanno il compito di 

individuare misure e rimedi, fissando i termini per la loro attuazione; in caso di 

inottemperanza in determinate situazioni, il Collegio avrà l’onere di effettuarne segnalazione 

al P.M. per il tramite del Referente. 

Recentemente Unioncamere ha dato avvio alle azioni propedeutiche alla costituzione 

degli Organismi in questione, predisponendo un Regolamento tipo, con lo scopo di favorire 

l’omogeneità delle procedure su tutto il territorio nazionale, e programmando un percorso 

formativo al fine di agevolare le Camere di Commercio a conseguire la piena operatività. 

Inoltre è previsto da parte della Società Infocamere il perfezionamento di una piattaforma 

dedicata per la gestione delle procedure. 
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La stima di Unioncamere in merito all’impegno del personale camerale per la 

costituzione e il funzionamento degli OCRI prevede il coinvolgimento di 300 FTE 

(equivalenti a tempo pieno) derivante da una previsione di flusso tra le 5.000 e le 10.000 

segnalazioni/anno. In merito agli aspetti economici la norma prevede che i costi fissi di 

funzionamento degli OCRI siano coperti con il versamento di diritti di segreteria, tenendo 

conto dei costi standard di gestione e fornitura dei relativi servizi. I compensi dei componenti 

del Collegio sono da concordare con il debitore, o in difetto liquidati dal Presidente del 

Tribunale delle Imprese; questi aspetti verranno definiti nel Regolamento. 

Dagli esiti dell’incontro di presentazione del percorso formativo - tenutosi presso la 

sede dell’Unione il 12 luglio u.s. – emerge l’estrema delicatezza di questa nuova attribuzione, 

che appare come una vera e propria sfida in cui dovrà a breve cimentarsi il mondo camerale. 

Infatti le disposizioni normative - aventi carattere di peculiarità in ambito europeo - dovranno 

essere tradotte in una mirata azione delle Camere, finalizzata a instradare in modo funzionale 

le imprese verso le soluzioni più efficienti. 

Le conseguenze di un infruttuoso tentativo di composizione della crisi si 

tradurrebbero non solo in una perdita di tempo, ma avrebbero l’esito di aggravarne la 

situazione patologica, a detrimento dell’impresa e dei suoi creditori. I possibili effetti negativi 

si potrebbero registrare anche in relazione a eventuali comportamenti opportunistici da parte 

delle imprese stesse (per usufruire delle misure premiali previste dal Codice) e dei rispettivi 

organi di controllo (che effettuando la segnalazione saranno esonerati dalla responsabilità 

solidale con l’organo amministrativo). 

Il Presidente conclude evidenziando che dalla necessità di rendere tempestivamente 

reperibili i diversi tipi di competenze richieste in campo aziendalistico, contabile e legale,  

discende l’importanza di costituire adeguati team di lavoro, attraverso l’avvio di forme di 

collaborazione e di scambi informativi con il mondo delle associazioni imprenditoriali e dei 

professionisti, che costituiscono il bacino di know how a cui si dovrà attingere per arrivare a 

formulare le più idonee soluzioni. 

La Giunta prende atto. 
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4) Sharper - Notte Europea dei Ricercatori 2019 – Iniziative camerali  

 

 

 

 

Il Presidente, richiamando le precedenti comunicazioni n. 3 del 27.2.2018 e n. 6 del 

18.09.2019, premette che la Camera è partner del progetto “Sharper” (SHAring Researchers’ 

Passions for Evidences and Resilience) che vede l’Istituto Nazionale di Fisica Nucleare INFN 

come capofila di una partnership con diverse istituzioni pavesi - quali Università, CNAO, 

Istituto di Genetica Molecolare del Consiglio Nazionale delle Ricerche IGM-CNR, Scuola 

Universitaria Superiore IUSS Pavia e ADARA-Astroballo - con il patrocinio del Comune di 

Pavia. Il Presidente ricorda che tale progetto è stato finanziato dalla Commissione Europea, 

figurando tra i nove italiani per la realizzazione della “Notte Europea dei Ricercatori” nel 

2018 e nel 2019.  

Sharper coinvolge 11 città italiane, tra cui Pavia, nonché 100 partner culturali per 

comunicare e far vivere l’attività e l’esperienza della ricerca scientifica ai cittadini attraverso 

conferenze, mostre, spettacoli e laboratori. Nel 2018, dal 24 al 27 settembre, a Pavia si sono 

svolti diversi eventi, nell’ambito di “Aspettando la notte”, culminati nella Notte dei 

Ricercatori del 28 settembre. Nell’ambito della suddetta partnership, la Camera ha concesso 

gratuitamente i locali di proprietà camerale che si affacciano sulla Cupola Arnaboldi per 

l’iniziativa “Pillole di Scienza e Sport” e ha tenuto un proprio evento, presso il Castello 

Visconteo, sul tema “Dalla ricerca alla start up”, per divulgare i servizi per le start up 

innovative, a partire dall’ufficio AQI del Registro Imprese, coinvolgendo le imprese anche 

con testimonianze dirette. 

Il Presidente informa che, in prosecuzione del progetto, con nota agli atti di prot. 

CCIAA n. 11564/2019, la sezione di Pavia dell’INFN invita l’Ente a continuare la 

collaborazione nell’organizzazione della edizione 2019 della Notte Europea dei Ricercatori, 

che si svolgerà contemporaneamente in molte città italiane ed europee e, in particolare, in 

provincia di Pavia nella settimana tra il 22 e il 28 settembre prossimi, con un’enfasi 

particolare nella giornata del 27 settembre. Oltre alla disponibilità dei locali camerali - per 

eventi che si svolgeranno tra il 25 e il 26 settembre e che verranno meglio specificati - è 

richiesta, il 22 settembre presso le scuderie del Castello di Vigevano e il 27 settembre presso 
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il Castello Visconteo di Pavia, una partecipazione camerale con un proprio stand, nella parte 

espositiva e di incontro diretto della cittadinanza, sempre nell’ottica di valorizzare e 

comunicare il dialogo tra ricerca e impresa. 

Il Presidente rileva che tale iniziativa rappresenta non solo un’occasione per 

approfondire il legame tra ricerca e crescita economica, ma anche un veicolo di diffusione dei 

servizi camerali per l’innovazione e per l’autoimprenditorialità. Per tale ragione ritiene 

particolarmente positiva la presenza della Camera alla parte espositiva della “Notte Europea 

dei Ricercatori 2019” con il proprio Punto Impresa Digitale e con il Punto Nuova Impresa 

dell’Azienda Paviasviluppo. 

La Giunta prende atto. 

 

 

 

______________________ 

 

 

Al termine della trattazione della presente comunicazione rientra il componente di 

Giunta Francesco Caracciolo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



15 
 

 

5) Aggiornamenti in merito ai Bandi a sostegno dei processi di digitalizzazione delle imprese 

 

 

 

Il Presidente aggiorna in merito ai due bandi promossi dalla Camera a sostegno dei 

processi di digitalizzazione delle imprese: 

1. “Bando Voucher Digitali I4.0 – Terza Edizione” a valere sulle risorse derivanti 

dall’aumento del 20% del diritto annuale: le domande pervenute sono 32, per un totale di 

contributi pari ad € 268.768,17, superiore di € 100.068,17 alle risorse complessivamente 

destinate all’iniziativa pari ad € 168.700,00. Tali risorse consentono di far fronte solo alle 

prime 19 istanze con esclusione delle 13 rimanenti e continua la richiesta di 

rifinanziamento da parte delle imprese.  

Il bando ammette la possibilità di presentare richiesta di contributo fino al 30.09.2019. 

2. “Bando per lo sviluppo di prodotti e servizi innovativi impresa 4.0”, a valere 

sull’Accordo di Programma tra Regione Lombardia e Sistema Camerale lombardo: la 

Camera ha aderito all’iniziativa con un budget di € 50.000,00, a fronte di una pari quota 

regionale. Anche in questo caso le n. 6 istanze pervenute prevedono un totale di contributi 

pari ad € 205.090,20, superando la dotazione finanziaria del bando di € 105.090,00. 

La Giunta prende atto.  
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6) Progetto di promozione e accoglienza turistica per il “Giubileo di San Riccardo Pampuri” 

 

 

 

Il Presidente, richiamata la deliberazione n. 26 del 16.4.2019 con cui è stata 

approvata una Convenzione con la Diocesi di Pavia avente ad oggetto la realizzazione del 

progetto di promozione e accoglienza turistica in occasione della ricorrenza del Giubileo di 

Riccardo Pampuri, riferisce in merito alle iniziative camerali prevalentemente volte ad 

incontri operativi con le Associazioni di categoria del territorio, il Comune, la Diocesi e 

l’Università di Pavia nonché a contatti con l’Ordine dei Medici di Pavia, con CEI Turismo e 

Pellegrinaggi (sede centrale di Roma), con l’Associazione Fatebenefratelli (sede centrale di 

Roma (Curia Generalizia) per la costruzione di un circuito di accoglienza dedicato al 

pellegrino e di circuiti turistici da offrire ai visitatori che intendono integrare il soggiorno 

religioso con altre forme di visita turistica. Molte imprese di ristorazione bar e di alloggio 

hanno aderito al pacchetto, mettendo a disposizione forme di accoglienza dedicate e a costi 

calmierati.  

Per la presentazione del progetto sono state inoltre contattate le Diocesi di Tortona e 

Piacenza; si è provveduto poi alla divulgazione di informazioni promozionali anche alle 

Diocesi italiane e alle scuole ed istituzioni religiose - quali FIDAE Veneto, FIDAE 

Lombardia, FIDAE Piemonte, FIDAE Emilia Romagna, Università Cattolica del Sacro 

Cuore, Milano, Istituto comprensivo Marcelline, Centro studi per la Scuola Cattolica, 

Comunione e Liberazione, sede di Milano, con i primi riscontri in termini di prenotazioni da 

parte di gruppi turistici e scuole - e a produrre il materiale promozionale per la distribuzione 

web; è invece in fase di produzione il materiale promozionale da stampare. 

Il Presidente conclude informando di aver ricevuto i ringraziamenti del Sindaco di 

Trivolzio, anche a nome di tutta l’Amministrazione comunale, per la fattiva collaborazione 

prestata, il quale ha sottolineato come il supporto dell’Ente camerale sia stato imprescindibile 

al fine della buona riuscita di una sfida che andava oltre le capacità e le possibilità del 

Comune stesso. 

La Giunta prende atto.  
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DELIB. N. 49 TITOLO RATIFICA DETERMINAZIONE N. 6 DEL 15.7.2019 

ADOTTATA D’URGENZA DAL PRESIDENTE DELLA 

GIUNTA CAMERALE IN MERITO A 

“PRESENTAZIONE DI UN PROGETTO PER LA 

RIQUALIFICAZIONE E RIFUNZIONALIZZAZIONE 

DEI LOCALI DI PROPRIETA’ CAMERALE SITI IN 

PAVIA – PIAZZA DEL LINO (CUPOLA ARNABOLDI) 

A VALERE SUL BANDO “BENI APERTI” DI 

FONDAZIONE CARIPLO” 

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 23.7.2019 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente presenti: 8 

Fabrizio Giannelli Componente Presente votanti: 8 

Alberto Maccarini Componente Presente favorevoli: 8 

Giovanni Merlino Componente Presente astenuti: = 

Renato Perversi Componente Presente contrari: = 

Renato Scarano Componente Presente  

Dott. Paola Menghi Pres. Coll. Revisori Presente  

Dott. Domenico Malena Revisore Presente  

Dott.ssa Flaviana Pontiroli Pistoni Revisore Assente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario il Dott. Luigi Boldrin, Segretario Generale f.f. della 

Camera di Commercio di Pavia, coadiuvato da Elena Maggi dell’Ufficio Segreteria di 

Presidenza.  

Assistono alla riunione la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio 

Promozione dell’Economia Locale, e il Dott. Stefano Gatti, Responsabile dei Servizi 

Regolazione del Mercato e Registro Imprese. 

Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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Il Presidente informa i Colleghi di aver adottato, per particolari motivi di necessità e 

urgenza la presente determinazione di cui dà integrale lettura: 

Il Presidente 

richiamati: 

• la Relazione Previsionale e Programmatica 2019, approvata dal Consiglio Camerale con 

provvedimento n. 7 del 29.11.2018, che all’obiettivo “Promuovere le eccellenze 

territoriali, le filiere produttive, il turismo, la cultura e il marketing territoriale”, prevede, 

al punto “Itinerari Religiosi e culturali e di cicloturismo”, la realizzazione di un centro 

promozionale/informativo presso i locali di proprietà camerale siti in Piazza del Lino 

(Cupola Arnaboldi), anche attraverso la partecipazione a Bandi Europei, Regionali e 

Bandi Cariplo per la ristrutturazione e l’avvio delle attività;  

•  il Piano Promozionale dell’Ente Camerale per l’anno 2019, approvato dalla Giunta 

Camerale con deliberazione n. 10 del 25.02.2019, nell’ambito del quale è inclusa, in 

attuazione del suddetto obiettivo, la progettazione, realizzazione e avvio di un piano 

operativo e gestionale per la riqualificazione dei locali in questione, con un impegno di 

risorse pari a € 30.000,00; 

• il Piano Investimenti 2019 – di cui al Preventivo dell'Ente Camerale per l'esercizio 2019, 

approvato con deliberazione del Consiglio Camerale n. 3 del 9.1.2019 – nel quale è 

previsto uno stanziamento di risorse da destinare, tra gli altri, ad interventi di 

adeguamento e ristrutturazione dei locali siti in Piazza del Lino; 

• la comunicazione n. 4 del 25.2.2019 in cui di evidenziava la possibilità di partecipazione 

della Camera, mediante la presentazione di un progetto per la ristrutturazione di cui sopra, 

al bando “Beni Aperti” - emesso Fondazione Cariplo-Area Arte e Cultura, nell’ambito 

della linea “Patrimonio culturale e sviluppo locale” - finalizzato a sostenere interventi di 

rifunzionalizzazione di beni storico-architettonici e l’avvio, all’interno di essi, di attività 

innovative coerenti con la destinazione d’uso individuata e attrattive per il pubblico di 

residenti e turisti, anche avvalendosi della collaborazione di TecnoServiceCamere s.c.p.a; 

• la comunicazione n. 1 del 14.5.2019 in cui sono stati illustrati, in sintesi, gli interventi 

individuati nello studio di fattibilità predisposto da TecnoServiceCamere s.c.p.a e che si 

rendono necessari al fine di adeguare i locali in questione alle vigenti normative sulla 
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sicurezza, sull’abbattimento delle barriere architettoniche e sull’impatto ambientale, 

stimando un costo complessivo per la loro realizzazione pari ad € 591.113,40; 

ricordato che il termine per la presentazione delle progettualità a valere sul suddetto 

Bando di Fondazione Cariplo scade il 15 luglio prossimo e che, in caso di ammissione, il 

contributo concesso garantirebbe la copertura del 70% delle spese da sostenere per gli 

interventi di rifunzionalizzazione e ristrutturazione previsti;  

valutato che ai fini della partecipazione al Bando è necessario predisporre e 

presentare: 

• un progetto di fattibilità tecnica che garantisca la piena accessibilità e funzionalità dei 

beni  

• un piano gestionale dettagliato di azioni e servizi previsti, comprensivo di modalità e 

struttura organizzativa e ruolo dei soggetti partecipanti 

• un piano di sostenibilità 

• un piano di comunicazione  

esaminato il progetto “La Cupola Arnaboldi di Pavia per lo sviluppo culturale e 

turistico” (agli atti di prot. CCIAA n. 12134/2019), inviato da TecnoServiceCamere s.c.p.a. 

che prevede interventi strutturali e gestionali coerenti con quanto sopra illustrato il cui valore 

complessivo ammonta ad € 710.000,00; 

considerato che la prima riunione utile della Giunta Camerale è calendarizzata per il 

23 luglio prossimo e quindi in data successiva rispetto al termine di scadenza suddetto; 

rilevati pertanto i motivi di necessità e urgenza del presente provvedimento; 

con l’assistenza del Segretario Generale; 

d e t e r m i n a 

1. di approvare il progetto “La Cupola Arnaboldi di Pavia per lo sviluppo culturale e 

turistico”, allegato al presente provvedimento di cui costituisce parte integrante, che sarà 

presentato a valere sul Bando “Beni Aperti” - emesso Fondazione Cariplo-Area Arte e 

Cultura, nell’ambito della linea “Patrimonio culturale e sviluppo locale” - in scadenza il 

15 luglio 2019; 

2. di sottoporre il presente provvedimento alla ratifica della Giunta Camerale nella sua 

prossima adunanza. 
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Indi la Giunta Camerale 

udita l’illustrazione del Presidente; 

all’unanimità 

d e l i b e r a 

1. di ratificare la determinazione adottata d’urgenza dal Presidente della Giunta Camerale in 

merito a: “Presentazione di un progetto per la riqualificazione e rifunzionalizzazione dei 

locali di proprietà camerale siti in Pavia – Piazza del Lino (Cupola Arnaboldi) a valere sul 

bando “Beni Aperti” di Fondazione Cariplo”, con il relativo allegato che costituisce parte 

integrante del presente provvedimento (All. “A”). 

 

 

 

================================================================== 
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DELIB. N. 50 TITOLO ADESIONE ALLA III° EDIZIONE DEL PREMIO 

UNIONCAMERE “STORIE DI ALTERNANZA” – 

DETERMINAZIONI IN MERITO 

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 23.7.2019 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente presenti: 8 

Fabrizio Giannelli Componente Presente votanti: 8 

Alberto Maccarini Componente Presente favorevoli: 8 

Giovanni Merlino Componente Presente astenuti: = 

Renato Perversi Componente Presente contrari: = 

Renato Scarano Componente Presente  

Dott. Paola Menghi Pres. Coll. Revisori Presente  

Dott. Domenico Malena Revisore Presente  

Dott.ssa Flaviana Pontiroli Pistoni Revisore Assente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario il Dott. Luigi Boldrin, Segretario Generale f.f. della 

Camera di Commercio di Pavia, coadiuvato da Elena Maggi dell’Ufficio Segreteria di 

Presidenza.  

Assistono alla riunione la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio 

Promozione dell’Economia Locale, e il Dott. Stefano Gatti, Responsabile dei Servizi 

Regolazione del Mercato e Registro Imprese. 

Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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Indi la Giunta Camerale 

richiamate le deliberazioni n. 63 del 18.7.2017 e n. 66 del 24.7.2018 con cui l’Ente 

camerale ha aderito rispettivamente alla prima e alla seconda edizione del Premio “Storie di 

Alternanza” - iniziativa promossa dall’Unioncamere Italiana per valorizzare e dare visibilità 

ai racconti (in forma di video) dei progetti d’Alternanza Scuola-Lavoro ideati, elaborati e 

realizzati da studenti e da tutor degli Istituti scolastici italiani di secondo grado e che mira ad 

accrescere la qualità e l'efficacia dei percorsi in materia, facendone un’esperienza davvero 

significativa per l'arricchimento delle competenze degli studenti - la cui realizzazione a 

livello locale è stata curata dall’Azienda Speciale Paviasviluppo; 

preso atto che Unioncamere, con nota agli atti di prot. CCIAA n. 11475/2019, 

informando di aver avviato la terza edizione del Premio suddetto, ha trasmesso il relativo 

Regolamento che prevede a livello nazionale l’iscrizione al Premio online da parte degli 

Istituti scolastici tramite una piattaforma web - il cui link sarà visibile dal 9 settembre 2018 

sul sito della stessa - nonché gli allegati al medesimo; 

considerato che rimangono invariati e confermati i tratti distintivi delle precedenti 

edizioni del Premio quali:  

� 2 categorie di Istituti: Licei e Istituti tecnici e professionali; 

� 6 premi per studenti che abbiano svolto un percorso di alternanza scuola-lavoro (n. 3 per i 

Licei e n. 3 per gli Istituti tecnici e professionali); 

� 2 livelli di premiazione: il primo locale gestito dalle Camere di Commercio che 

aderiscono, il secondo nazionale gestito da Unioncamere; 

� 2 sessioni temporali per la presentazione delle candidature: sessione II semestre 2019 (9 

settembre-21 ottobre 2019) e sessione I semestre 2020 (3 febbraio-20 aprile); 

� 2 livelli di valutazione: uno locale, con Commissione nominata dalla rispettiva Camera 

aderente, e uno nazionale, con Commissione nominata da Unioncamere; 

� 2 cerimonie di premiazione (per ciascuna sessione): una locale (gestita dalla Camera di 

Commercio) e una nazionale (gestita da Unioncamere); 

valutato che, come per le precedenti edizioni, è previsto che i primi 6 progetti 

classificati, premiati dalla Camera di Commercio a livello locale, partecipino 

successivamente alla valutazione della Commissione Nazionale di Unioncamere; 
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sottolineato che l’art. 6 del Regolamento già citato prevede, altresì, che le Camere di 

Commercio aderenti possano istituire a livello locale ulteriori premi per ciascuna sessione 

temporale; 

ritenuto opportuno che l’Ente prosegua, come fatto negli anni precedenti, ad 

assegnare, per entrambe le sessioni temporali sopra evidenziate, dei premi in denaro ai primi 

6 progetti/video classificati – da erogare agli Istituti scolastici - per un importo complessivo 

di € 3.000,00 a sessione secondo la graduatoria (n. 3 per i Licei e n. 3 per gli Istituti tecnici-

professionali) così ripartiti: € 700,00 al primo classificato, € 500,00 al secondo classificato ed 

€ 300,00 al terzo classificato di ogni categoria di istituto; 

evidenziato che l’iniziativa in questione possa rientrare, per gli oneri di competenza 

del corrente esercizio, nell’ambito delle attività di cui al progetto triennale “Servizi di 

orientamento al lavoro e alle professioni”, approvato con deliberazione del Consiglio 

Camerale n. 3 del 3.4.2017 tra i progetti da finanziare con l’incremento del 20% del diritto 

annuale per l’anno 2019; 

ritenuto di prevedere l’onere di € 3.000,00 per la sessione I semestre 2020 in sede di 

predisposizione del Preventivo per l’esercizio di competenza;  

richiamato, infine, l’art. 4 del citato Regolamento secondo cui le Camere di 

Commercio nominano, su proposta del Segretario Generale, una Commissione di Valutazione 

provinciale dei progetti composta da tre componenti individuati tra esperti di formazione, 

alternanza scuola-lavoro, rappresentanti del sistema camerale e del sistema dell’istruzione e 

della ricerca o del mondo del lavoro e delle professioni;  

ritenuto pertanto necessario provvedere alla nomina della suddetta Commissione e 

preso atto dei nominativi proposti dal Segretario Generale f.f.; 

all’unanimità 

d e l i b e r a 

1. di aderire alla terza edizione del Premio delle Camere di Commercio “Storie di 

Alternanza” promosso da Unioncamere, la cui realizzazione a livello locale sarà curata 

dall’Azienda Speciale Paviasviluppo che viene nominata Responsabile esterno del 

trattamento dei dati personali riferiti a tale iniziativa; 

2. di approvare il relativo Regolamento (All. “B”) nonché l’Accordo tra contitolari del 

trattamento dei dai personali ai sensi dell’art. 26 GDPR (All. “C”); 
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3. di prevedere n. 6 premi locali in denaro per un ammontare complessivo di € 3.000,00 per 

l’anno 2019 e di € 3.000,00 per l’anno 2020, secondo le modalità descritte in premessa; 

4. di imputare l’onere di competenza dell’esercizio 2019 alla disponibilità della 

deliberazione n. 10 del 25.2.2019; 

5. di prevedere l’onere di € 3.000,00 per la sessione I semestre 2020 in sede di 

predisposizione del Preventivo per l’esercizio di competenza; 

6. di nominare per la Camera di Commercio di Pavia la Commissione di Valutazione locale 

di cui all’articolo 4 del Regolamento del Premio, con le finalità di cui in premessa, come 

segue: 

- Dott.ssa Vanessa Biffi, Azienda Speciale Paviasviluppo, esperta di progetti di 

alternanza scuola-lavoro; 

- Dott.ssa Roberta Ascione, Azienda Speciale Paviasviluppo, esperta di progetti di 

alternanza scuola-lavoro; 

- Dott.ssa Donatella Mele, Responsabile Comunicazione Azienda Speciale 

Paviasviluppo; 

- Prof. Danilo Del Pio, referente dell’Ufficio Scolastico Provinciale per i progetti di 

alternanza scuola-lavoro; 

- Dott.ssa Rossana Fodri, docente ed esperta di formazione e di Alternanza Scuola-

Lavoro. 

 

 

 

================================================================== 
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DELIB. N. 51 TITOLO RINNOVO DELL’ACCORDO DECENTRATO 

INTEGRATIVO DELL’AZIENDA SPECIALE 

PAVIASVILUPPO – PROPOSTA DI ASSENSO 

CAMERALE 

ORGANO DELIBERANTE: GIUNTA CAMERALE - RIUNIONE DEL 23.7.2019 

Franco Bosi Presidente Presente  

Marialisa Boschetti Componente Presente  

Francesco Caracciolo Componente Presente presenti: 8 

Fabrizio Giannelli Componente Presente votanti: 8 

Alberto Maccarini Componente Presente favorevoli: 8 

Giovanni Merlino Componente Presente astenuti: = 

Renato Perversi Componente Presente contrari: = 

Renato Scarano Componente Presente  

Dott. Paola Menghi Pres. Coll. Revisori Presente  

Dott. Domenico Malena Revisore Presente  

Dott.ssa Flaviana Pontiroli Pistoni Revisore Assente  

 

 

Assolve le funzioni di segretario il Dott. Luigi Boldrin, Segretario Generale f.f. della 

Camera di Commercio di Pavia, coadiuvato da Elena Maggi dell’Ufficio Segreteria di 

Presidenza.  

Assistono alla riunione la Dott.ssa Patrizia Achille, Responsabile del Servizio 

Promozione dell’Economia Locale e il Dott. Stefano Gatti, Responsabile dei Servizi 

Regolazione del Mercato e Registro Imprese. 

 Il Presidente, dopo aver accertato la presenza del numero legale, illustra l’oggetto 

del provvedimento. 
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Indi la Giunta Camerale 

richiamata la deliberazione n. 69 del 24.7.2018 con cui è stato espresso assenso 

preventivo al rinnovo per un anno dell’accordo decentrato integrativo – siglato in data 2 

marzo 2016 tra Paviasviluppo e Fisascat Cisl – relativo all’erogazione dei buoni pasto, del 

premio di rendimento e dell’indennità per la responsabilità di gestione del Sistema Qualità 

dell’Azienda; 

rilevato che il suddetto accordo subordina l’attivazione dei citati istituti alla 

sussistenza di alcune condizioni organizzative ed economiche e, in particolare, che il rapporto 

tra ricavi propri e costi di struttura sia superiore o almeno pari a 1 e che sia garantito il 

controllo sulle ore di lavoro effettivamente svolte; 

preso atto che con delibera n. 18 del 4.12.2018 il Consiglio di Amministrazione di 

Paviasviluppo ha approvato il Preventivo dell’Azienda da cui si rileva, anche per l’esercizio 

2019, la piena copertura dei costi di struttura con ricavi propri; 

preso atto altresì che nel Bilancio dell’Azienda per l’esercizio 2018 – approvato dal 

Consiglio di Amministrazione di Paviasviluppo con delibera n. 5 del 16.14.2019 - si 

evidenzia che i ricavi propri assicurano piena copertura ai costi di struttura (indice di 

copertura pari a 1,37), avallando la sussistenza della condizione economica necessaria alla 

concessione del buono pasto sostitutivo del servizio mensa e del premio variabile di 

rendimento; 

considerato che, anche sotto il profilo organizzativo, risulta sistematicamente 

adempiuta la condizione di garantire il controllo sulle ore di lavoro effettivo quotidianamente 

svolte, nel rispetto della pausa obbligatoria; 

richiamati gli aggiornamenti dell’accordo intervenuti con la già citata deliberazione 

n. 69/2019 relativamente a nuovi criteri e parametri di valutazione per l’erogazione del 

premio variabile di rendimento – di cui alla Determinazione del Direttore n. 3 del 26 marzo 

2018 - e il riconoscimento di un’indennità al Responsabile della Gestione per la Qualità, di 

cui alla Determinazione del Direttore n. 13 del 26 agosto 2010; 

ritenuto pertanto di rinnovare l’accordo decentrato integrativo del 2 marzo 2016 con 

gli aggiornamenti sopra richiamati; 

preso atto che, con nota del 15 luglio scorso, acquisita agli atti dell’Azienda Speciale 

Paviasviluppo, il Collegio dei Revisori dei Conti della medesima si è espresso 

favorevolmente al rinnovo in questione; 
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all’unanimità 

d e l i b e r a 

1. di esprimere, per le motivazioni esposte in premessa, l’assenso preventivo camerale al 

rinnovo per il periodo di un anno dell’accordo decentrato integrativo siglato in data 2 

marzo 2016 tra Paviasviluppo e Fisascat Cisl, allegato al presente provvedimento di cui 

costituisce parte integrante (All. “D”). 

 

 

 

================================================================== 
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Alle ore 16,45, esaurita la trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno, il 

Presidente ringrazia gli intervenuti e toglie la seduta. 

 

 

 

IL SEGRETARIO      IL PRESIDENTE 

     (Luigi Boldrin)          (Franco Bosi) 

 

 


